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ВНИМАНИЕ ОТСТАЮЩИМ 
ВИДАМ СПОРТА

Вступительные испытания в вузах

СПОРТИВНОЕ лето в раз
гаре. В Свердловске, райо
нах и городах области про

ходят многочисленные соревно
вания легкоатлетов. В этих со
стязаниях рождаются новые ре
корды и достижения.

Но вместе с тем выявляются и 
недостатки, которые тормозят 
дальнейшее развитие легкой ат
летики.

В программу недавно прохо
дившей областной спартакиады 
общества «Колхозник» вместе с 
другими видами легкой атлетики 
были включены соревнования по 
прыжкам в высоту с шестом. Су
дейская коллегия спартакиады 
вынуждена была отменить эти 
состязания из-за неподготовлен
ности участников.

В финальных соревнованиях 
спартакиады заводов и фабрик 
Свердловска, проходивших 3—4 
августа, не были представлены 
метание молота и диска, трой
ной прыжок, прыжок с шестом. 
Даже в первенстве Свердловска 
по легкой атлетике по этим ви
дам спорта у большинства участ. 
ников были очень низкие пока
затели.

О чем это говорит? О том, что 
• в нашем городе и области явно 

отстают некоторые виды легкой 
атлетики, в том числе метание 
молота, диска, копья, толкание 
ядра, прыжки с шестом и трой
ной.

Городской рекорд по метанию 
диска у мужчин был установлен 
в 1946 году и до сих пор никем 
не побит. Рекорд по тройному 
прыжку не изменялся вот уже в 
течение 11 лет. Наши достиже
ния по этим видам легкой атле
тики слишком далеки от все
союзных рекордов.

Отставание объясняется прежде 
всего тем, что на эти виды лег
кой атлетики мало обращают 
внимания комсомольские и физ
культурные организации. В легко, 
атлетических секциях обществ 
спортсмены совершенствуют свое 
мастерство главным образом в 
беге, прыжках в длину и высоту. 
А вот о метании, прыжках с ше
стом, тройном и некоторых дру
гих забывают, считают эти виды 
второстепенными, которыми мож
но и не заниматься. Явно не- 
.правильное мнение.

Областной и городской комите
ты по делам физкультуры и спор
та устранились от развертывания 
и популяризации наиболее тру
доемких видов легкой атлетики. 
В области и городе не воспиты
вается достаточное количество 
тп^неров по метанию диска, мо-

Поаздновше Дня
Ко Дню железнодорожника на станции 

Свердловск-сортировочная было закон
чено строительство парка. В солнечное 
утро 3 августа в его аллеях зазвучали го
лоса детей. Празднование Дня железно
дорожника началось. Свыше тысячи 
школьников пришло в летний театр пар
ка на спектакль Свердловского театра 
юных зрителей «Красный галстук».

В час дня начался митинг трудящихся 
узла. С докладом о сталинском Дна 
железнодорожника выступил замести
тель начальника политотдела тов. Ба
бушкин. Секретарь райкома партии тов. 
Тиунова поздравила собравшихся с 
праздником и вручила переходящее 
Красное знамя коллективу второй ди
станции пути. 

лота и копья, толканию ядра, 
прыжкам тройном и с шестом. 
Руководители свердловской го. 
родской легкоатлетический сек
ции считают нормальным поло
жение, когда этими видами из 
года в год занимается незначи
тельное количество спортсменов.

Часто молодые спортсмены не 
имеют возможности заняться не
которыми видами легкой атлети
ки из-за отсутствия необходимо
го инвентаря. На стадионах Пер
воуральского новотрубного и 
Ревдинского метизно-металлурги
ческого заводов, например, нет 
ни шеста, ни копья, ни молота. 
Не все благополучно с инвента
рем на стадионах Свердловска.

Комитеты по делам физкуль
туры и спорта, советы ДСО дол
жны, в первую очередь, позабо
титься о подготовке ведущих 
тренеров и тренеров-обшествен- 
ников по этим видам спорта. Как 
правило, большинство их сейчас 
хорошо знакомо с техникой бега, 
прыжка в длину и высоту, но 
глубоко не знает все тонкости 
методики толкания ядра, прыж
ка с шестом или метания диска.

Необходимо обеспечить спор
тивные секции инвентарем для 
метателей, толкателей и прыгу
нов. Когда на стадионе или спор
тивной площадке будет доста
точно копий, шестов, дисков, то
гда и количество молодежи за
нимающейся этими видами спор
та, умножится, тогда можно бу
дет подготовить и провести инте
ресные массовые соревнования.

Многое в подъеме отстающих 
видов спорта должны сделать и 
комсомольские организации. Как 
ни странно, но они пока стоят в 
стороне от этого важного дела. А 
разве не их обязанность обсудить 
причины отставания отдельных 
видов спорта, направить усилия 
актива на устранение недостат
ков, вмешаться и поправить не
верное отношение комитетов по 
делам физкультуры и спорта и 
советов ДСО к некоторым видам 
легкой атлетики.

Сейчас надо организовывать как 
можно больше соревнований, на
целивать спортсменов на установ
ление личных рекордов, рекордов 
района, города, области, страны, 
мира.

Отстающие виды спорта дол
жны стать популярными и массо
выми. Пусть мастерство спортс
менов — метателей, толкателей 
и прыгунов растет изо дня в 
пень!

железнодорожника
Трудящиеся приняли приветственную 

телеграмму товарищу Сталину.
Спортсмены узла отметили День же

лезнодорожника спортивными соревно
ваниями. С утра был дан старт узловой 
эстафеты. Первенство завоевали футбо
листы узла, вышедшие всей командой на 
эстафету, на втором месте — команда 
станции.

В этот же день прошли соревнования 
на личное первенство узла пэ бегу и 
первенство по волейболу. Первое месю 
в упорной борьбе завоевали спортсмены 
станции. Им вручены грамота и перехо
дящий кубок узлового комитета комсо
мола. И. МАРТЫНОВ,

секретарь узлового комитета
комсомола.

В горном институте
Беседа в председателем эк- 

!заменационной комиссии до
центом Б. А. Стойловым,

В этом году студенческий коллек
тив Свердловского горного институ
та должен пополниться на 900 че- 

1ловек.
Желающих же получить специаль

ность горного инженера гораздо 
больше. По некоторым специально
стям, как разведка месторождений 

> полезных ископаемых, горной элек- 
5 тромеханики число заявлений в не- 
( сколько раз превышает установлен- 
) ную норму.
г Много желающих и на остальные 
( 9 специальностей, которые имеются 
{ на шести факультетах института.

। Право быть зачисленными в наш 
вуз оспаривают наряду со свердлоз-

1 чанами юноши и девушки из других 
городов и сел Урала, Дальнего Во
стока, Сибири и даже с Кавказа и

1 Средней Азии. Среди них — немало 
выпускников вечерних школ рабочей 
молодежи, техникумов.

! Сегодня — шестой день приемных 
I испытаний. Будущие студенты сдали 

уже по два экзамена.
1 Об исходе проверки знаний гово

рить еще рано.Но уже по первым ис
пытаниям видно, что товарищи, при-

1 шедшие к нам из вечерних школ и 
техникумов, показывают более ела- 

I бые знания русского и иностранного 
. языков.

Приемные экзамены продлятся до 
17 августа.

Добиться, чтобы каждый комсо
молец, молодой рабочий занимался 
физкультурой и спортом. Увеличить 
число членов секций. Государствен
ный план по подготовке значкистов 
ГТО перевыполнить.

До 10 августа провести между 
цеховыми физкультурными коллекти
вами соревнования на первенство 
типографии по плаванию, бегу, 
прыжкам, метанию гранаты и ядра.

Добиться, чтобы физкультурный 
коллектив типографии был допу
щен к участию в 3-й летней комп
лексной спаптакиаде промышленных 
предприятий города.

Такое постановлеиие было принято 
на комсомольском собрании Пятой типо
графии Росполитрафиздана в начале ле
та. В нем ясно говорится о том, кажие 
задачи поставили перед собой комсо
мольцы в спортивной работе.

Выполнение решения комитет ВЛКСМ 
начал с распределения поручений. Во 
всех цехах типографии имелись хорошие 
физкультурники: волейболисты, бегу
ны, пловцы. Их собрала на следующий 
день после собрания член комитета, от
ветственный за физкультурный сектор, 
Елизавета Анташова. Каждому было по
ручено создать в своем цехе как можно 
более многочисленный спортивный кол
лектив. Спортсменам помогали в этом 
члены совета ДСО «Искра». Сначала 
активисты пополняли физкультурные 
коллективы цехов только за счет же
лающих заниматься спортом. Но запи
савшихся оказалось не очень много. А 
чтобы выполнить решение собрания о 
проведении соревнований, нужно было 
создать в каждом цехе команды, вовлечь 
в них. большинство молодых рабочих. 
Поэтому активисты не ограничились те
ми, кто занимался в спортколлектине по 
собственному желанию, а начали бесе
довать с юношами и девушками о спор
те. Затем их пригласили на стадион по
играть в волейбол, на водную станцию, 
поплавать. С каждым днем туда явля
лось все больше и больше молодежи. Так 
коллективные посещения стадиона неза
метно превратились в тренировки перед 
между цехов ы м и соревнованиями.

Одновременно, во время тренировок, 
молодые рабочие сдавали нормы на зна
чок. ГТО. Их принимали инструкторы- 
общественники типографии Николай 
Шутов из переплетно-папочного цеха, 
Валентина Загаинова —из печатного и 
другие. Этим было начато выполнение 
еще одного пункта постановления.

Вот настал день соревнований между 
цехами. Участники знали, что из 
спортсменов, показавших лучшие .ре
зультаты, будет скомплектована общая 
команда, которая примет участие в со
стязаниях на первенство города среда

Экзаменуются будущие студенты

По-шраздничному убраны вести- 
бюлЬ, коридоры, аудитории Сверд
ловского сельскохозяйственного ин
ститута. У дверей аудитории взвол
нованно перешептываются юноши и 
девушки. Из разных концов страны 
съехались они в Свердловск. В этот 
день они сдают приемные испытания 
по русскому языку и литературе.

На различные факультеты инстн. 
тута подано 304 заявления, и только 
30 из них от свердловчан. Много 
молодежи приехало из сел и дере
вень.

промышленных предприятий. Поэтому и 
ожидалась острая борьба за первенство 
на беговых дорожках, волейбольных пло
щадках, водной станции.

Соревнования прошли действительно 
интересно: сказалась хорошая подготов
ка. Более семидесяти юношей и деву
шек боролись. за первенство. Это было 
самое массовое спортивное мероприятие 
в типографии. Первое место в этой борь
бе занял переплетно-папочный цех. Ру
ководитель физкультурного коллектива 
этого цеха Николай Шутов показал луч
шее время в беге. Неплохо выступили в 
беге и представители печатного цеха 
Валентина Загайнова и Любовь Пьянко
ва. По итогам этих соревнований физ
культурный коллектив типографии до
пущен к городским состязаниям.

Занимаешься ли ты в спортивной 
секции? Этот вопрос особенно часто 
стали задавать активисты молодым ра
бочим после проведения межцеховых 
соревнований. Вначале непосредствен
но улучшением работы и пополнением 
спортивных секций комитет ВЛКСМ не 
занимался. И это было верно. Ведь соз
дать секции — не значит записать в 
них побольше людей и пригласить их 
на занятия. Так уже однажды пытались 
делать, но неудачно: на занятия секций 
ходили единицы, остальных не сумели 
заинтересовать спортом. Поэтому сейчас, 
выполняя решение комсомольского со
брания, комитет стал действовать по- 
другому. Сначала решили, как можно 
больше привлечь молодежи к участию в 
состязаниях между цехами, а тем са
мым заинтересовать ее спортом, выяс
нить, кто каким видом лучше владеет, 
а уж потом заняться непосредственно 
улучшением работы секций.

Такой метод организации деятельно
сти секций оправдал себя. Большинст
во участников состязаний желало про
должать тренировки и не только сами хо
тели заниматься, но и приводили на 
стадион своих товарищей.

В это время комитет ВЛКСМ вместе с 
советом ДСО и назначил руководителей 
секций, которым поручил не только 
вести занятия, но и растить количество 
спортсменов, как говорилось в постанов
лении собрания.

Валентина Брозденко, руководитель 
легкоатлетической секции, всегда сове
тует юношам и девушкам приводить ни 
стадион новых людей.

— Здесь, на месте. — говорит Ва
лентина. — их легче заинтересовать 
спортом, чем в цехе.

И это верно. Благодаря тому, что мо
лодые рабочие сами предлагают своим 
товарищам пойти на стадион, сами рас
сказывают, чем они там занимаются, 
легкоатлетическая секция постоянно 
растет. По не только легкоатлетическая.

Поступающие сейчас еще плохо, 
знакомы друг с другом. Но всех их 
объединяет стремление к знаниям, 
желание стать специалистами социа
листического сельского хозяйства.

• * *
НА СНИМКЕ: Элеонора Журав

лева со станции Невер. Амурской 
области, уралмашевец Александр 
Негрей, Зина Хвощевская из посел
ка Ис и Тамара Делюкина из села 
Ленское сдают приемные испытания 
по русскому языку и литературе.

Снимок и текст И. Уфимцева.

Волейбольная, туристская, водного спор* 
та, также все время пополняются новы* 
ми членами. Валентина Баранова, кото* 
рая руководит волейбольной секцией, 
сначала проводила встречи между це
ховыми командами. Но когда в секции 
стало много занимающихся, то из луч* 
ших игроков были созданы мужская и 
женская команды, которые встретились 
в товарищеских состязаниях с друга« 
коллективами: Свердловского кабельного 
завода и типографии Госфиниздата. Вы
играв эти встречи, обе волейбольные 
команды, мужская и женская, получили 
право участвовать в спортивных сорев
нованиях на первенство города среди 
промышленных предприятий.

Встретились в товарищеских состяза* 
ниях с другими физкультурными кол* 
лективами и легкоатлеты типографии, 
Они показали в этих встречах хорошие 
результаты и также завоевали право 
на участие в городских соревнованиях.

Комитет комсомола старается делать 
так, чтобы работа секций не была одно
сторонней. Для этого Николаю Шутову, 
одному из лучших спортсменов, поручи
ли организовывать в секциях сдачу 
норм на значок ГТО.

— Комсомольское собрание решило,— 
сказала ему Елизавета Анташова, давая 
поручение. — чтобы наш коллектив пе
ревыполнил план подготовки значки
стов. Вот тебе и поручается один из 
участков этой работы.

Николай поговорил с руководителями 
секций и они согласились помочь ему 
организовать сдачу норм комплекса ГТО. 
Первую совместную работу они провели 
с руководителем туристской секции Ва
лентиной Загайновой. Валентина орга
низовала поход на озеро Песчаное, а Ни
колай пригласил в поход инструкторов 
ДСО и они приняли там у юношей и 
девушек нормы по плаванию и бегу.

Комитет ВЛКСМ не только распреде
лил между активистами поручения по 
выполнению постановления, но и по
стоянно контролировал, как выполня
ются эти поручения. Секретарь комите
та Лидия Портнова и ответственный за 
физкультурный сектор Елизавета Анта- 
шова сами бывали на тренировках, на 
занятиях секций. Кроме этого, на за
седаниях комитета те комсомольцы, ко
торым были даны поручения, доклады
вали, как они их выполняют.

Выполнение постановления собра
ния было хорошо продумано комитетом. 
Активисты не взялись за все сразу, а 
построили свою работу последователь
но, находя дело для большинства чле
нов ВЛКСМ. Это и помогло сделать по
становление собрания действенным и 
полезным.

О. НИКОЛАЕВ.



Ответы на вопросы читателей В ОБКОМЕ ВЛКСМ

Что такое инфляция и девальвация?
Молодые рабочие завода «Урал- 

электроаппарат» — мастер штампе- I 
вочного цеха Николай Остапенко, г 
фрезеровщик цеха серийной аппа- к 
ратуры Василий Стрелков, токарь Г 
цеха крупных масляных выключате- г 
лей Маргарита Тиунова — просят ) 
разъяснить, что такое инфляция и , 
девальвация. г

Отвечаем на ваш вопрос, това- > 
рищи. 5

Период общего кризиса капитализма 
характеризуется частыми и длительными 
экономическими кризисами, постоянной 
недогрузкой предприятий, хронической 
массовой безработицей, все возрастаю
щей гонкой вооружений.

В настоящее время разгул военщины 
в капиталистическом мире во главе с 
США требуют все больших расходов на 
содержание армии, строительство воен
ных баз для будущих военных авантюр, 
на ведение колониальных войн и впору 
жен ное вмешательство в дела других 
государств. Так, участие Франции в Се 
веро-атлантическом блоке и ее коло
ниальная война во Вьетнаме ежегодно 
взваливают на плечи трудящихся огром
ное бремя военных расходов в с/мме 
500 млрд, франков. В бюджете США на 
1952 год прямые и косвенные военные 
расходы составляют 80 процентов бюд
жета, что равняется 60 миллиардам дол
ларов.

Средства на покрытие этих расходов 
взимаются с населения в виде огромных 
налогов. Например, в бюджете США на 
1952—1953 гг. налоги с населения со
ставляют около 98 процентов всех дохо
дов бюджета. Прямые и косвенные на
логи забирают почти половину среднего 
ваработка американских рабочих и слу
жащих.

Однако максимальное усиление нало
говых сборов не спасает империалистиче
ских хищников. В военных бюджетах ка
питалистических стран возникает так 
называемый «бюджетный дефицит», что 
означает превышение расходов государ
ства над доходами. Эти расходы капи
талисты стремятся замазывать с по
мощью усиленного выпуска бумажных 
денег. Дефицит бюджета США в 1952— 
1953 бюджетном году составит 14,5 
млрд, долларов. В связи с продолжением 
империалистической агрессии в Корее 
Трумэн потребовал дополнительных во
енных ассигнований, что также неизбеж
но увеличит дефицит бюджета, А в та
ких странах, как Франция или Италия, 
бюджетные дефициты исчисляются сот- 
вями миллиардов франков и лир.

Стараясь покрыть все растущие рас- 
иоды безудержным выпуском бумажных 
денег, буржуазные государства, как пра
вило, приходят к расстройству денежно
го обращения — к инфляции.

Что такое инфляция?
Слово «инфляция» в переводе на рус

ский язы^означает вздутие, разбухание. 
Когда готарят об инфляции бумаж
ных денег, то под этим понимают та
кой чрезвычайно большой выпуск бу 
аиажных денег, который ведет к их обес
цениванию. То есть, говоря другими сло
вами, буржуазные государства выпу
скают бумажные деньги в размерах, пре
вышающих потребность в них товарного 
оборота. В результате этого и наступают 
явления инфляции.

Однако инфляция может наблюдаться 
и при неизменном количестве бумажных 
денег. Это происходит тогда, когда 
уменьшается количество товаров, нахо
дящихся в товарном обращении. Если, 
например, товарная масса значительно 
уменьшилась (что. происходит во время 
войны, когда свертывается гражданское 
производство), а количество бумажных 
денег в обращении осталось прежним, 
то деньги теряют свою покупательную 
силу, обесцениваются.

Буржуазные экономисты называют ин 
фляцией всякое обесценивание, умень
шение покупательной силы денег, неза
висимо от того, какими причинами оно 
вызвано, и этим самым сознательно вы
холащивают экономическое и политиче
ское содержание инфляции, тогда как 
отождествлять любое обеспенивание бу
мажных денег с инфляцией совершенно 
неправильно.

Инфляция имеет ярко выраженную 
классовую сущность. Ленин указывал, 
что выпуск бумажных денег является 
худшим видом принудительного займа, 
что он ухудшает положение всего силь
нее именно рабочих, беднейшей части на
селения и в то же время зыпуск бумаж
ных денег поощряет спекуляцию, позво
ляет капиталистам наживать на ней 
миллионы.

Во время инфляции прежде всего 
происходит колоссальный рост цен на 
товары широкого потребления. Так, в 
США цены на продукты питания вы
росли по сравнению с довоенным уров
нем в 3 раза, во Франции — в 20 раз, в 
Италии — в 60 раз. По данным офици
альной американской статистики, стре
мящейся всегда приукрасить истинное 
положение вешей, годовой доход боле? 
чем з/4 населения США значитель
но ниже прожиточного минимума.

Не лучше положение и в Англии, где 
продолжается неуклонный рост цен на 
товары широкого потребления, при неиз
менном уровне заработной платы. Ужас
ные бедствия испытывают трудящиеся 
Франции, где, по данным управления по 
ценам при министерстве национальной 
экономики, цены на одежду выросли з 
20 раз по сравнению с довоенным уров
нем, на обувь — в 15 раз, на продо
вольствие — в 15—18 раз.

Монополистический капитал США, 
мечтающий о мировом господстве, ис
пользовал в своих корыстных интересах 
результаты инфляции и продиктовал 
Англии и другим 26 странам в 1949 го
ду девальвацию их валют.

Что представляет собой обычная де
вальвация валют в капиталистических 
странах и каковы особенности деваль
вации 1949 года?

Девальвация в переводе на русский 
язык означает понижение стоимости ва
люты. В научном смысле девальвацией 
называется понижение государством ко
личества золота, к которому по закону 
приравнена данная валюта. Деваль
вация — явление не новое, она сопутст
вует капиталистическому денежному об
ращению на протяжении всей его исто
рии. Но до наступления общего кризи
са капитализма девальвация использо
валась для прекращения инфляции. А 
именно: путем реформы уменьшалось 
количество бумажных денег в обраще
нии. В то же время уменьшение количе

ства бумажных денег приостанавливало 
дальнейшее обесценивание валюты на 
определенный период.

В чем же особенности девальвации 
1949 года?

Прежде всего, девальвация 1949 года 
не только не прекратила инфляцию, но, 
наоборот, усилила и обострила efe. Она 
была проведена под прямым нажимом 
а диктатом США и означала снижение 
курса валют 27 стран (Англии, Франции, 
Италии, Бельгии, Голландии, Дании' 
Швеции и др.) по отношению к дол
лару.

В 1949 г. девальвация фунта стерлин
гов и других валют была проведена не в 
виде снижения их официального золото
го содержания, а в виде снижения их 
цены в долларах. А это значит, что аме
риканские монополисты получил» воз
можность по дешевке скупать предприя
тия, шахты, приобретать землю как в 
Англии и в ее доминионах и колониях, 
так и в других маршаллизованных стра
нах. Если до девальвации валюты 1949 
года за акции какого-либо английского 
промышленного предприятия с суммой в 
1 млн. фунтов стерлингов американско
му капиталисту нужно было уплатить 
свыше 4 млн. долларов, то теперь ему 
достаточно 2,8 млн. долларов. Девальва
ция, таким образом, дала огромные вы
годы американским спекулянтам и всем 
тем, кто помещает свои капиталы за 
границей.

Девальвация 1949 года также озна
чает, что теперь американские монопо
листы вывозят из стран так иззыва-мой 
«стерлинговой зоны» такое стратегическое 
сырье, как естественный каучук, олово, 
марганец, редкие металлы по вначитсль 
но пониженным ценам. И, наконец, аме
риканские монополисты получили боль
шие выгоды от ввоза своих товаров в 
Англию и другие маршаллизовамныс 
страны.

Проведенная в 1949 году в большинст
ве капиталистических стран девальва
ция способствовала обострению противо
речий не только между империалистиче
скими государствами, но она также при
вела к значительному обострению и 
внутренних противоречий капитализма, 
и, прежде всего, противоречий между 
трудом и капиталом. Пролетариат отве
чает на инфляцию и американские ме
тоды ее «прекращен! я» ожесточенной 
классовой борьбой.

В условиях бешеной подготовки к вой 
не и проведения империалистической аг
рессин, в условиях обостряющейся инф
ляции миллионам людей во всем мире 
становится ясно, что капитализм и его 
ударная сила — американский монопо
листический капитал, становятся пре
пятствием на пути к прогрессу челове
чества.

В то же время успешное развитие 
Советского Союза по пути к коммуниз
му, строительство основ социализма в 
странах народной демократии, укрепле
ние их экономики и валюты, неуклонное 
улучшение материального положения в 
этих странах с новой силой доказывают 
великие преимущества социалистической 
системы перед капиталистической.

3. ПИРОГОВА, 
преподаватель Уральского политех
нического института, кандидат эко

номических наук.

Бюро Свердловского обкома ВЛКСМ приняло постановление о проведении 
10 августа областного комсомольско-молодежного воскресника по силосованию 
кормов и поставило перед горкомами, райкомами ВЛКСМ и первичными комсо
мольскими организациями задачу — завершить в этот день силосование под
солнечника.

Бюро обкома предлагает создать ударные бригады под руководством членов 
бюро горкомов и райкомов ВЛКСМ.

Всем сельским комсомольским работникам необходимо принять в воскрес
нике самое активное участие. Обеспечить участки работы транспортом, косами,- 
вилами, граблями, лопатами. Райкомам комсомола следует в этот день мобили
зовать молодежь из учреждений районного центра и направить их в бжжяй« 
шие колхозы.

Бюро обкома ВЛКСМ обязывает комсомольские организации МТС принять 
активное участие в воскреснике, обеспечить бесперебойную работу и макси
мальное исшш.згшапие машин на силосовании.

ilo полторы нормы в день
В колхозе имени Куйбышева, Невь

янского района, перед выездом на сено
кос состоялось открыто® комсомольское 
собрание, посвященное обсуждению за
дач молодежи на период сенокосной 
компании. С докладом перед комсомоль
цами выступил председатель колхоза 
toe. Викулов.

Выступавшие затем молодые колхоз
ники отмечали недостатки и ошибки, 
допущенные в прошлом году, высказы
вали свои мысли о том. как должны ра
ботать комсомольцы теперь, чтобы по
мочь колхозу избежать повторения этих 
ошибок. Коротко и дельно сказал комсо
молец Виктор Белоусов:

— Правление колхоза в этом году 
поставило меня машинистом на конную 
сенокосилку в бригаде № 1. Даю слово 
комсомольскому собранию работать с 
удвоенной энергией. Обязуюсь выпол
нять норму на 150 процентов и вызы
ваю на соревнование машиниста сено
косилки Михаила Быкова. •

Необыкновенно красиво сейчас в садах колхоза им. Свердлова, ■ .рас- 
ноуфимского района. Гнутся Вод тяжестью поспевающих плодов ветви 
Яблонь, пламенеют на солнце к/сты красной смородины. Богатый урожай 
соберут нынче колхозники!

11А СНИМКЕ: Александра Булатова и Мария Саднова за сбором ягод.
Снимок Е. Винника.

Собрание одобрило почин Виктора 
Белоусова. Соревнование развернулось..

Бригадир полеводческой бригады тов. 
Вахрамеев послал Виктора Белоусова 
работать вместе с Михаилом Быковым. 
Оба машиниста решили поселиться на 
сенокосе и работать так, чтобы нм один 
час не пропадал даром. Только на две
надцатый день приехали они на корот
кую побывку домой. Веем уж было из
вестно в селе, что за одиннадцать дней 
они на двух сенокосилках выкосили 
траву со 120 гектаров. Молодые кол
хозники ежедневно выполняли норму в 
среднем на 157 процентов.

Недавно в колхозе подвели итоги со
ревнования. Среди полеводческих 
бригад первое место заняла первая 
бригада, в которой работают Виктор Бе
лоусов и Михаил Быков.

А. БЕЛОУСОВ, 
зав. Кипринским клубом.

ДУБЛИРОВЩИК НЕ ВЫШЕЛ 
НА СМЕНУ...

Бригада была в сборе. Девять чело- 
в®к, подготовившись к работе, ждали 
десятого — старшего дублировщика 
прокатного стана Николая Ерыкалова. 
Но его не было.

— Опоздал. Придет, конечно... — пе
реговаривались ребята. Но рабочий день 
уже начался, уже стали по местам вин- 
товщики и вальцовщики. Рабочие, по
дающие раскаленные плиты металла, 
взяли в руки щипцы с длинными тон
кими челюстями. Нужно было приступать 
к работе, а Ерыкалов не появлялся.

Алексей Алексеевич Кузнецов не на 
шутку забеспокоился. Он хорошо знал, 
что значит отсутствие в бригаде одного 
человека, да еще старшего дублиров
щика. Как бригадир, Кузнецов доложил 
о случившемся старшему мастеру Ва
силию Дмитриевичу Скорынину.

— Нет у меня людей, — хмуро* про
говорил старший мастер. — Да и кто 
даст человека, когда работа уже нача
лась!

— Как же быть? Вы понима’ете — у 
меня смена сорвется! Всем девяти из-за 
вдного простой могут записать!.. — То 
ли печи пылали слишком жарко, то ли 
От волнения — на лбу Кузнецова высту
пил крупный пот. — Как быть? — повто
рил он вполголоса.

■ — Буду просить начальника цеха, —• 
¡Ответил старший мастер и пошел к уз
кой железной лесенке, ведущей в кон

тору на второй этаж. — Только на 
квалифицированного не рассчитывай, — 
добавил он. — Поставь на дублировку 
кого-либо из бригады, а я ученика по
прошу. Хотя бы его-то дали...

Через двадцать минут бригада нача
ла работу.

Не очень хорошо шло дело у нового 
дублировщика, плохо справлялся со 
своими обязанностями ученик, и Кузне
цов с горечью подумал о том, что се
годня задание бригаде не выполнить. 
Ерыкалов, видимо, заболел. Но почему 
же не предупред.чл бригаду, почему не 
передал ни с кем, что не может выйти 
на работу. Если бы знали заранее, на
шли бы более подходящую замену...

Однако старший мастер Василий 
Дмитриевич, знавший Ерыкалова боль
ше, чем Кузнецов, сомневался по пово
ду внезапного заболевания старшего 
дублировщика.

— Чует мое сердце — ничего с ним 
не сделалось. Сознательно пошел на 
прогул, — убеждал Василий Дмитрие
вич Кузнецова. — Ты присмотрись к 
нему. Работник он способный, но рабо
чей совести — ни на грош.

— Нет, не могу согласиться, — воз
ражал Кузнецов, — неужели можно со 
спокойной душой подвести всю бригаду, 
весь цех...

— К сожалению, встречаются такие,— 
стоял на своем Василий Дмитпиевич. И 

в подтверждение рассказал такой слу
чай.

Как-то ЕрыкаТюв поранил ногу. Пу
стяковую царапину получил. Но так 
или инач® никто не возражал против 
бюллетеня. Через несколько дней нога 
зажила. Ерыкалов пришел в цех, когда 
бюллетень у него был уже закрыт. При
шел просто навестить товарищей. Вы
ходить на работу ему надо было на 
следующий день.

В это время винтовщик из первой 
бригады вынужден был по уважитель
ным причинам покинуть рабочее место. 
До конца смены оставалось не более 
получаса. Тогда старший мастер попро
сил Николая постоять немного у випра, 
который регулировал давление на вал
ки.

— Понимаешь, — безвыходное поло
жение. Приказать тебе не могу, прошу 
просто, — сказал ему Василий Дмит
риевич.

— Ян завтра наработаюсь, — спо
койно возразил Николай.—Пусть, валь- 
цовщик и с винтом управляется...

Он отошел в сторону, болтая о пу
стяках со свободными от работы ребя
тами.

За несколько минут до конца смены 
вальцовщик не успел во-время умень
шить нагрузку, и машина остановилась 
со сломанным валом. Вальцовщик был 
нв виноват — он физически не мог 
справиться с работой за двоих...

Василий Дмитриевич вздохнул и до
бавил:

— Ну, а Николай даже глазом не 
повел. — Моя. мол. хата с краю.

В это время к разговаривающим по
дошел заместитель начальника цеха 
Юрий Павлович Артемьев.

— Вас-то мне и надо, — обратился 
он к старшему мастеру и бригадиру.— 
Почему Ерыкалова нет сегодня на ра
боте?

— Заболел, наверное, — неуверенно 
проговорил Кузнецов.

— Не верится что-то, — Артемьев 
строго взглянул на Алексея Алексееви
ча. — Иду сейчас по улице, а он вы
летел мне навстречу на своем мотоцик
ле, увидел меня — и снова в проулок. 
Так больные не раскатывают.

Кузнецова как будто кто-то ударил. 
Так больно было ему слышать, что ра
бочий tero бригады оказался самым 
бесчестным, сознательным прогульщи
ком.

К концу смены плохое настроение 
усугубилось тем, что вместо заданных 
10 тонн бригада сумела прокатать толь
ко 8. Помимо этого, бригада вынужде
на была катать железо нестандартного, 
большего профиля, нежели требовалось 
планом. С профилем, предусмотренным 
планом, мог справиться только опыт
ный дублировщик. Таким образом, днев
ной труд всей бригады сводился почти к 
нулю. Девять человек получили за эту 
смену половину того заработка, кото
рый бывал у них обычно при полном 
составе бригады.

А Николай, действительно, не был бо
лен. Воспользовавшись пр'едлогом — 
проводами брата в другой город, — он 
сознательно совершил прогул, ни мало 
не заботясь о товарищах по бригаде, о 

плановом задании, о своей -чести, чести 
молодого советского рабочего. И этот 
его поступок, и тот, когда сломался вал 
прокатного стана, полностью подтверж
дали фразу старшего мастера, что ра
бочей совести у Николая ни на грош.

Рабочий класс нашей страны отли
чается прежде всего высокой созна
тельностью. У него, как ни у какого 
другого класса, развито чувство взаи
мопомощи и дисциплинированности, 
чувство долга и ответственности перед 
народом, перед государством. И если в 
дружной рабочей семье появляются та
кие, как Ерыкалов, они заслуживают 
строгого общественного осуждения.

Государство обучило Николая веду
щей профессии. Позаботилось о мате
риальном благосостоянии молодого ра
бочего: у Ерыкалова нет недостатка пи 
в чем — прекрасное питание, хорошие 
костюмы и обувь, на заработанные 
деньги приобрел он себе мотоцикл и 
мечтает уже о легковой автомашине.

Что ж, покупай, пожалуйста, себе 
мотоцикл и автомашину, — в этом нет 
ничего плохого. Но будь добр — высоко 
неси почетное звание советского рабо
чего!

Думается, что не только выговором от 
начальника цеха ограничится Ерыкалов. 
Комсомольцам следовало бы собрать об
щецеховое собрание молодежи и пого
ворить, как принято у нас, — горячо от 
всего сердца — о поступках Николая, о 
трудовой дисциплине и чести рабочего.

Л. РУМЯНЦЕВ.
Северский металлургический 
завод



Наши претензии к институту
О НЕДОСТАТКАХ В ОРГАНИЗАЦИИ СТУДЕНЧЕСКОЙ 

ПРАКТИКИ

Советская высшая техническая школа 
многое сделала для совершенствования 
методов подготовки инженеров. Но мне 
хотелось бы обратить внимание руково
дителей институтов на один участок 
учебной работы, который имеет еще мно
го значительных недостатков.

Речь идет об'организации производст
венной практики студентов.

В учебных планах высшей школы на 
производственную практику, в общей 
сложнаетн. отводится около пятой части 
всего учебного времени. За этот срок 
соответствующие кафедры должны четко 
организовать практику, изучить недо
статки в ее проведении, обобщить ма
териалы и внести соответствующие из
менения и дополнения в учебную доку
ментацию, руководить черев своих пре
подавателей заводскими инженерами, 
которые непосредственно занимаются со 
студентами.

На Уралмашзаводе проходят практику 
студенты и учащиеся свыше двадцати 
вузов и техникумов страны, в том чис
ле и Уральского политехнического ин
ститута.

Остановлюсь на упущениях в органи
зации практики в этом институте.

Прежде всего, о программах. Помимо 
общих, так называемых типовых, каж
дая кафедра должна составлять рабочие 
программы практики. В Уральском по- 
литехническом институте на многих ка- 
фгдрах они совсем не составляются. А 
если составляются, то часто без учета 
ананий студентов.

В большинстве случаев студенты до. 
прихода на завод не знакомятся с про- 
граммой практики и не представляют, с 
чего они начнут свою работу.

Не всегда рабочие программы евое- 
пременно согласовываются и уточняют
ся с цеховыми руководителями практи
ки

Руководителям института необходимо 
шютавить вопрос перед Министерством 
высшего образования о пересмотре ти
повых программ. Дело в том, что в них 
иредусмот^но прохождение практики 
сразу на 5—7 точках, тогда как гораз
до целесообразнее и продуктивнее про
водить ее на одном-двух рабочих местах. 
Это подтверждается на примере орпанм- 
еацип практики большой группы сту
дентов. находящихся сейчас на заводе.

Студенты по специальности тегно- 
л: ия сварочного производства, маши- 
ностроение, электрооборудование про- 
мышленных предприятий, в основном, 
проходят производственную практику 
в одном цехе и непоиредстветю 
на рабочих местах. Здесь они 
приобретают необходимые производст
венные навыки и познают произ
водство. Студенты специальностей 
подъемно-транспортные машины, литей
ное производство, термическая обработ
ка металлов, механическое оборудование 
металлургических цехов знакомились с 
производством, с оборудованием цехов 
в:и»да и практику проходили в 3—4 
цехах с коротким сроком до 5—7 дней. 
Конечно, в такой небольшой период бу
дущие инженеры не моши вникнуть в 
суть дела. А ведь они должны приобре
тать производственно-технические на
выки по изучаемой профессии и сдавать 
»взамен квалификационной комиссии в 
цехе.

Большой -недостаток в организации 
практикн — слабое.методическое руко
водство'представителей кафедр институ
та Примером могут служить кафедры

Навстречу празднику песни
Молодежь Свердловска деятельно го

товится к городскому празднику пеепп, 
который состоится в воскресенье, 10 
августа в Центральном парке культуры 
и отдыха имени Маяковского.

Во всех районах города идут репети
ции хоров и самодеятельных коллекти
вов, разучивающих к празднику новую 
программу.

Большую помощь в подготовке само
деятельных хоров к празднику оказы
вают свердловские композиторы Г. Н. Бе
логлазов, Б. Д. Гибалин и другие.

Сводный хор города в количестве 10 
тысяч человек исполнит несколько пе- 
сея советских и русских композиторов. 

термической отработки металлов и ли- 
темного производства, которые совсем 
не интересуются практикой своих сту
дентов. Преподаватели этих кафедр 
К. Н. Соколов и Н. П. Михеев за все 
время рази два побывали на заводе, но 
не сделали никаких методических ука
заний ни студентам, ни их заводским 
руководителям. Между тем, помощь та
кая необходима, так как инженеры, 
руководящие практикантами, не имеют 
специальной методической подготовки и 
педагога четких навыков. Они не могут 
сами устранить все затруднения, воз
никающие у студентов на производстве.

О формальном отношении руководи
телей кафедр к практической учебе сту
дентов говорит и отсутствие заключи
тельных выводов по практике.

Как прошла практика, что студенты 
получили за свое пребывание на заводе, 
какие были упущения в руководстве 
практикантами, мы, работники пред
приятия, не знаем. И получается, что 
из года в год на заводе допускают одни 
и те же недостатки в организации сту
денческой практики — слабый конт
роль за работой . студентов, не всегда 
серьезный подбор руководителей, мето
дические ошибки ит. д. А товарищи 
из института не указывают нам на упу
щения, не требуют устранения их.

Нужно предъявить также претензии 
общественным организациям- института 
за пробелы в воспитании будущих 
специалистов, командиров социалисти
ческой промышленности. Среди студен
тов, практикующихся -на нашем заводе, 
еще встречаются нарушители трудовой 
дисциплины, установлен1ного на пред
приятии внутреннего распорядка.

Практиканты нередко опаздывают на 
работу. Были случаи прогунов. Совсем 
недавно 404-я группа механического фа
культета во главе со старостой тов. 
Аристарховым совсем не вышла на ра
боту, а студенты тт. Гаврош, Германова, 
и Боровик в рабочее время разгуливали 
по лесу на заводской площадке.

Пе все студенты активно участвуют 
в общественной жизни предприятия. 
Пассивность, нежелание приложить 
свои силы для культурного роста за
водской молодежи особенно заметны в 
группах металлургического факультета.

Конечно, виноваты в этом не только 
институтские общественные организа
ции, и, прежде всего, комсомольская, но 
и заводской комитет ВЛКСМ.

Комсомольская организация институ
та. очевидно, считает, что ее влияние 
на молодежь кончается за дверью ин
ститута. А комсомольские руководители 
завода не хотят работать с «чужой» 
молодежью и мало привлекают ее к уча
стию в делах своей организации.

Многие недостатки в организации 
практики можно обоюдно избежать, ес
ли систематически проводить в груп
пах производственные собрания совмест
но с представителями кафедр.-По, к со
жалению, они у нас не практикуются. 
Второй год отдел технического обучения 
завода планирует, но не проводит со
вещание заводских руководителей прак
тики с преподавателями института.

Существенное улучшение в организа
цию студенческой практики, на мой 
взгляд, сможет внести встреча-конфе
ренция преподавателей вузов и предста
вителей предприятий Свердловска.

А. ГРИШИН, 
зав. учебной частью отдела 

технического обучения 
Уралмашзавода.

В программу сводного хора войдут 
Гимн Советского Союза, «Песня о 
Сталине» М. Блантера, «В коммунизм 
великий Сталин нас ведет» А. Новикова. 
«Славься» М. Глицки, «Наш Сверд
ловск» Б. Гибалина и «Песня уральцев 
о мире», музыка народная, на слова то
каря Г. Истоминой.

Создан оргкомитет по проведению 
праздника песни, в состав которого вхо
дят композиторы, музыканты и предста
вители общественности города.

8 августа в парке имени Маяковского 
будет проведена генеральная репетиция 
сводного хора.

5 августа 1952 года исполнилось 70 
лет со дня рождения первого советского 
писателя на Урале Алексея Петровича 
Бондина.

Выходец из рабочей семьи, Бондин на 
себе испытал весь гнет и ужас царского 
режима, бесчеловечные условия труда 
на старых уральских заводах. Об этом 
писатель рассказывает в автобиографи
ческой повести «Моя школа».

Широкой популярностью пользуются 
романы А П, Бондина «Лога», «Ольга 
Ермолаева», сборник охотничьих расска
зов «В лесу» и другие произведения.

Впервые в советской художественной 
прозе Бондин заговорил о людях ново
го Урала, стараясь показать огромные 
сдвиги, произошедшие на Урале в годы 
революции, в годы первых сталинских 
пятилеток.

В романе «Ольга Ермолаева» Бондин 
подметил движение многостаночников

еще заде ио до того, как это движение 
приобрело массовый характер.

Но не только в этом заслуга писате
ля: Бондин создал глубоко реалистиче
ский образ передовой советской женщи
ны, новатора производства. «Литера
турная газета» писала о романе: «Это 
книга о простой человеческой жизни... 
Образ Ольги Ермолаевой займет свое 
место в галлерее женских образов со
ветской литературы... Эго правдивая кги- 
га о женщине из народа, ставшей при 
советской власти хозяйкой своей жизни 
и судьбы».

С гордостью называл себя Бондин 
учеником Горького. И, действительно, 
он воспринимал у своего учителя самое 
главное — веру в человека, гуманисти
ческий взгляд на мир, активное отноше
ние к жизни, которое так свойственно 
героям бондинских книг.

Будучи уже известным писателем, Бои-

★ ★ ★

ВЕГО волнистых волосах бле
стела проседь, морщины про
ступали на лбу... Но в дви
жениях, во взгляде были юно

шеская живость и сила. Худощавый, 
он точно весь состоял из мускулов, на
тренированных в труде и спорте. Ходил 
легко, быстро, бодро. Я не видела его 
за станком в депо, но мне приводилось 
наблюдать, как он собирает радиопри
емник, как работает над чертежом, как 
играет во рояли. Всегда точны и уве
ренны были движения пальцев. Руки, 
с неизгладимыми следами труда, каза
лись красивыми.

Мы познакомились летом 1928 года. 
Алексей Петрович Бондин, мастер депо 
станции Тагил, руководил единствен
ным в городе литературным кружком 
при редакции газеты «Тагильский ра
бочий».

...Не раз мне доводилось слышать, 
что Бондин был талантлив и умен, но 
недостаточно образован и что кругозор 
его был недостаточно широк. Это не так. 
Да, он до самой смерти говорил образ 
ним народным языком и сохранил в 
своей речп краткое «щ», как многие 
коренные тагильчане, произнося не 
«рабочий», а «рабощии». не «почему», 
а «пощему»... Да, он избегал — созна
тельно! — иностранных слов, не лю
бил запутанной, «высокоумной» фразы. 
Говорил и писал он с предельной про
стотой... Но какую глубину эяамй об
наруживал! Какую серьезную начитан
ность, какой широкий кругозор! Не будь 
всего этого, он не сумел бы так умно, 
вдумчиво руководить нами, начинаю
щими.

С живой заинтересованностью отно
сился он к каждой новой вещи, напи
санной членом литкружка. Прямота не 
позволяла ему смягчать отзыв, но он 
умел внушить автору желание рабо
тать. Расхаживая по комнате, жести
кулируя, он рассуждал о том, как сде
лать вещь лучше, крепче. Не рецепты 
давал, а точно раздумывал вслух о сво-‘ 
ем собственном произведении.

Алексей Петрович непрестанно забо
тился о росте каждого из нас. Можно 
сказать, что он многих из нас научил 
читать серьезные книги, приохотил к 
изучению трудов классиков марксизма.

Пожалуй, мы злоупотребляли иногда 
его радушием, готовностью в любую 
минуту отложить свою работу и занять
ся нашей.

ПА СНИМКЕ: пионеры возле па
мятника А. П. Бондину, установлен- 
йоге в Нижнем Тагиле.

Помню, написала я один из первых 
своих рассказов — «Бунт» — о вол
нениях приписных крестьян в 1762 го
ду. Там были показаны «почетный ма
стер» — господский прихвостень, его 
дочь Маша и подручный Иван. Мастер

предан жениха своей дочери, разбил ее 
счастье.

Смутное чувство неудовлетворенности 
осталось у меня от этого рассказа: он 
как-то уныло сходил ат нет. Алексей 
Петрович долго думал над рукописью и, 
наконец, сказал:

— А ты лучше вот как поверни: 
пустыка этот прихвостень сам на себе 
почувствует тяжелую господскую руку. 
Я бы на твоем месте сделал так, чтобы 
Машу к князю увели.;!

— Алексей Петрович! Верно! — Л 
отец вступится за дочь!

— А его за это — батогами! Почув
ствует, подлец, что предавал свою плоть 
и кровь! Поймет, чью сторону надо бы
ло держать!

Так горячо вникал Бондин в наши 
замыслы.

Расскажу об одном неудачном собра
нии литкружка, — оно осталось на
всегда в памяти.

В этот вечер должен был читать свою 
повесть пожилой рабочий, но он не 
явился. Решили заслушать новичка, же
лезнодорожного служащего А-ва. Але
ксей Петрович предупредил его, что 
мы привыкли говорить друг другу прав
ду без смягчений.

A-в как-то высокомерно окинул нас 
взглядом, пожал плечами, криво усмех
нулся и начал читать.

Это был бездарный рассказ...нет, да
же не рассказ, а какая-то несусветная 
дичь... Алексей Петрович не прерывал 
автора, только искоса сердито взгляды
вал на него. Но вот автор жеманно про
изнес: «Краски заката попискивали 
своими нотками». Петрович не выдер
жал, проворчал:

— Они — мыши что ли?
Автор не удостоил ответом. Выдержав 

паузу, продолжал:
«Природа роялировала с моим на

строением». ;.
— Может, «гармонировала» все- 

тажи?
— Товарищ Бондин! — произнес А-в

с негодованием, — пора все-таки нам 
быть культурными! Рояль — инстру
мент более высший, — это раз... а вто- 

дин не порывал своих связей с народом; 
продолжал трудиться на производстве. 
И многие тагильчане до сих пор хорошо 
помнят слесаря-автоматчика Алексея 
Петровича Бондина, лучшего ударника 
паровозного депо.

Бондин всегда стремился создавая 
произведения, наполненные глубоким со- 
циальным содержанием. В них он вы, 
ражал безграничную уверенность в не< 
одолимость нового, растущего, в творче, 
ские силы и способности трудового на< 
рода, строящего социализм под руко: 
водством большевистской партии.

Наши земляки-любят и ценят теорией 
ство писателя-патриота, создавшего нй 
мало волнующих и замечательных кни! 
об Урале.

Ниже мы публикуем воспоминания 
Бондине уральской писательницы Нинь! 
Аркадьевны Поповой.

рое, — разве вам неизвестно, что цвет4 
и ноты музыки часто сравнивают?

Алексей Петрович взял слово и отчй« 
тал автора как следует.

С резким жестом, как бы отбрасывав 
от себя всю эту ненужную чепуху, он 
сказал громко, отрывисто:

— Пе об этом надо писать!
И, поднявшись во весь рост, зато« 

рил гауховатым своим напористым го* 
лесом. Получился, та® сказать, импро* 
визированный доклад.

Бондин говорил о тематике. С волне
нием перечислял он темы, который 

i «ведь обступили нас! буквально обету« 
пили!» Указывая за потемневшее окно, 
туда, где бессонно погромыхивал ста* 
рый металлургический завод, Алексей 
Петрович говорил:

— Там — жизнь! У жизни надо 
учиться! Из жизни брать материал!

Потом заговорил об изобразительных 
средствах:

— Без финтифлюшек надо писать,- 
без побрякушек. Мы должны у Горького 
учиться..; Писать, чтобы в твоем рас
сказе была передовая идея... чувство.^ 
Чтобы люди были каж живые! Новый 
черты жизни надо брать, новые харак* 
теры показывать. Вот к чему надо стре
миться, а не к тому, чтобы слово бряка« 
ле. каж детская погремушка.

Разошлись в этот вечер, поздно. Рам 
вошлись воодушевленные, или, как лю* 
бил говорить Бондин, «заряженными 
для новой работы».

☆ ☆ ☆

«Скопив» выходные дни, или полу« 
чив отпуск, Алексей Петрович исчезал! 
отправлялся с ружьем «охотничать» й 
собирать материал. Возвращался он 
обычно таким свежим и бодрым, точно 
живой воды хлебнул. Со смехом расека* 
вывал забавные случаи. Воспроизводил 
в лицах сценки. Делился замыслами.

Грустно и приятно перечитывать его" 
произведения. Читаешь и — встает пе
ред тобой жизнерадостное лицо Алексея 
Петровича.;. Рассказывал он так живо, 
так талантливо, что иной раз не удер* 
жишься, спросишь: «Записал ли ты вей 
это, Алексей Петрович? А ¡вдруг позабу
дешь?

— Все у меня тут — и он похлопы
вал рукою по лбу. — Каж врезано! Не 
позабуду!

Каждое новое его произведение непре
менно обсуждалось на собрании лит« 
кружка. В таких случаях приходили 
все сотрудники редакции.

Всякий раз, прежде чем приступить 
к чтению, Алексей Петрович проникно
венно просил нас высказывать как 
можно больше критических замечаний.

Кто хоть раз слушал его чтение, тог 
знает; ни одной фразы не написал наш 
Петрович холодной рукой, не прочувст
вовав того, что изображал. Вот потому и 
нет фальшивых нот в его произведе
ниях.

☆ ★ *

Над могилой Бондина стоит памят
ник — скульптурное изображение того, 
кто покоится здесь. Его осеняют де
ревья. У памятнике цветут цветы. И 
часто можно видеть здесь не только 
друзей и знакомых Алексея Петровича, 
но и тех юношей и девушек, которые 
не знали его лично, но знают и любят 
Ш’о произведения.

Алексей Петрович не забыт. И он не 
умер. Он продолжает говорить с нами 
языком своих благородных книг.

Н. ПОПОВА.



Закрытие XV олимпийских игр
Победа советских спортсменов

ХЕЛЬСИНКИ, 2 (ТАСС). Сегодня в 
большом вале Мессухалли состоялась 
финальные олимпийские соревнования 
боксеров.

Интерес к этим соревнованиям был в 
аначительаой мере снижен тем, что ряд 
сильнейших боксеров, в том числе боксе
ров Советского Союза, выбыл из сорев
нований из-за неправильного и необъ
ективного судейства некоторых судей. 
Многие финские газеты констатировали, 
что судьи нечестно, вопреки истинному 
спортивному духу, засчитали поражение 
таким советским боксерам, как Со
колов, Засухин, Булаков и Перов. Таким 
образом, отдельные члены судейской 
коллегии, видимо, хотели обеспечить 
золотые медали американским боксерам, 
«освободив» их от встреч с опасными 
соперника ми.

В наилегчайшем весе советский бок
сер Булаков и южноафриканский боксер 
Тоуэлл разделили третье место. В 
легчайшем весе третье место раз
делили Г. Гарбузов (СССР) и 
Канг (Южаая Корея). Звание олим
пийского чемпиона в полулегком весе 
завоевал чехословацкий боксер И. За
хара, хорошо проведший все встречи и 
выигравший финальный бой у С. Капра- 
ри (Италия).

В легком весе сегодня встретились Бо- 
логнези (Италия) и Анткиевич (Польша). 
Победу по очкам одержал Бологнези.

В первом полусреднем весе на ринге 
встретились советский боксер Виктор 
Меднов и Адкинс (США). Встреча про
шла в упорной борьбе. Положение Мед
нова затруднялось тем, что в предыду
щих встречах у него были повреждены 
обе брови.

Победа по очкам присуждена Адкинсу.
Виктор Меднов награжден серебряной 

медалью.
Во втором полусреднем весе встрети-: 

лись заслуженный мастер спорта Сергей 
Щербаков (СССР) и 3. Хихла (Поль
ша). По очкам победил Хихла.

Щербаков получил серебряную ме
даль.

В первом среднем весе золотую ме
даль чемпиона заслуженно завоевал 
Ласло Папп (Венгрия).

Третье место разделили Б. Тишин 
(СССР) и Е. Херрера (Аргентина).

Во втором среднем весе первое место 
занял Паттерсон (США), нокаутировав
ший в первом раунде Титу (Румыния).

Титу занял второе место.
Олимпийским чемпионом в полутяже

лом весе стал Н. Ли (США). На вто
ром месте А. Патенза (Аргентина). 
Третье место разделили: А. Перов 
(СССР) я Г. Сильяндер (Финляндия).

В тяжёлом весе первое место занял 
И. Сандерс (США).

Новых успехов добились сегодня вен
герские пловцы. В финальных заплывах 
среди женщин на 400 метров вольным 
стилем первое место завоевала венгерка ; 
В. Гюнж, установившая новый олимпий-, 
ский рекорд — 5 мня. 12,1 сек. На вто
ром месте — Е. Новак (Венгрия) со 
временем 5 мин. 13,7 сек., на третьем 
месте — японка Е. Кавамато, выступав
шая за команду США.

Сегодня же состоялась финальная 
встреча по водному поло. Играли коман
ды Венгрии и США. Встреча прошла с : 
подавляющим преимуществом . венгер- ■ 
стой команды, забросившей в сетку во
рот американцев четыре мяча и не про
пустившей в »свои » одного.

Встреча ватерполистов Советского1

Советские гимнасты на XV международных олимпийских играх в 
командных соревнованиях- завяли первое место и получили золотые медали.

НА СНИМКЕ (слева направо): Г. Шагинян, В. Чукарин и Е. Король
ков после получения медалей.

Фото В. Севостьянова (Фотохроника (ТАСС).

Союза с бельгийцами закончилась со 
счетом 3:3.

ХЕЛЬСИНКИ, 2 (ТАСС). Вчера со
стоялись финальные соревнования среди 
мужчин на личное первенство по фех
тованию на эспадронах. Большого успе
ха добились венгерские спортсмены, за
нявшие все три первых места. На пер
вом месте Ковач, имеющий 8 побед, на 
втором месте Геревих — 7 побед и на( 
третьем месте Берцони, имеющий пять 
побед.

ХЕЛЬСИНКИ, 2 (ТАСС). Сегодня на 
олимпийском стадионе состоялась фи
нальная встреча по футболу между 
командами Венгрии и Югославии.

Первая половина игры проходит в 
исключительно острой борьбе и заканчи
вается вничью — 0:0.

На 25-й минуте второй половины иг
ры Пушкаш блестяще прорывается впе
ред, посылает первый мяч в ворота 
команды Югославии.

На 42-й минуте второй половины игры 
венгерский нападающий Цибор точно по
сылает мяч в ворота Югославии. Счет— 
2:0 в пользу команды Венгрии.

Эта острая игра закончилась убеди
тельной победой венгерских футболистов 
со счетов 2:0.

Команде Венгрии вручаются золотые 
медали. Югославская команда получает 
серебряные и команда Швеции — брон- 
зювыё.

ХЕЛЬСИНКИ, 2 (ТАСС). Печать 
опубликовала итоговые данные о закон
чившихся недавно олимпийских соревно
ваниях по стрельбе. По числу получен
ных очков на первое место вышла 
команда Советского Союза — 27 очков.

ХЕЛЬСИНКИ, 2 (ТАСС). Сегодня в 
малом зале Мессухалли состоялись фи
нальные состязания олимпийского чем
пионата по баскетболу. Встретились 
команды Советского Союза и США, вы
шедшие в финал.

Американцам во многом помогает 
рост их игроков, высота многих из кото
рых превышает два метра. Игра идет с 
переменным успехом. Первая половина 
заканчивается со счетом 17:15 в пользу 
команды США.

Американская команда зарабатывает 
очки преимущественно на штрафных 
бросках, которые она точно реализует, 
чего нельзя сказать о нашей команде.

За пять минут до конца игры, когда 
счет становится 32:25 в пользу амери
канской команды, ее игроки начинают 
самым беззастенчивым образом тянуть 
время. Американцы подолгу задержи
вают мяч, фактически останавливая иг
ру. Однако судьи не делают им никаких 
замечаний.

Встреча заканчивается со счетом 36:25 
в пользу команды США.

ХЕЛЬСИНКИ, 3 (ТАСС). Сегодня в 
хельсинкском парке Алпилла состоялся 
массовый митинг, посвященный укрепле
нию мира и дружбы между народами, 
организованный рабочими спортивными 
организациями Хельсинки и группой 
финских спортсменов — участников XV 
международных олимпийских игр в свя
зи с окончанием этих спортивных сорев
нований.
. Свыше 12 тысяч человек собралось на 
площадке парка и окружающих ее ска
лах.

Митинг открыла известная финская 
лыжница Тююне Видеман.

Здесь на олимпийских играх, -сказала 
Видеман, спортсмены различных стран 
и различных политических убеждений 

встретились в обстановке взаимной 
дружбы и научились уважать друг 
друга.

Пусть мирный дух, царивший »а олим
пийских играх, заявила в заключение 
Видеман, победит и в отношениях меж
ду народами. Да здравствует' братство 
между народами всего мира!

Тепло встретили многочисленные уча
стники митинга появление на трибуне 
абсолютного чемпиона по гимнастике XV 
международных олимпийских игр совет
ского спортсмена Виктора Чукарина.

От имени многомиллионной армии со
ветских физкультурников, от имени все
го миролюбивого советского народа он 
передает привет участникам митинга и 
народу Финляндии, желаёт им новых 
успехов в борьбе за мир и дружбу меж
ду народами.

Под бурные аплодисменты участни
ков митинга Чукарин кончает свое вы
ступление здравицей в честь дружбы 
между народами, в честь дружбы меж
ду народами Финляндии и Советского 
Союза, в Честь торжества мира и прав
ды на земле.

На трибуну поднимается участник 
олимпийской команды Китайской Народ
ной Республики баскетболист Чен Вэнь- 
пин. От имёни китайского народа он пе
редает сердечный привет народу Фин
ляндии и финским спортсменам.

Теплый привет от американской моло- 
дежи передал собравшимся американ
ский юноша из города Детройта.

Тепло встретили участники митинга 
представителя героической молодежи бо
рющегося народа Кореи Ом Кван Ре.

Ом Кван Ре рассказал участникам 
митинга о тех неисчислимых страданиях, 
которые принесли корейскому народу 
иностранные захватчики, применившие в 
целях истреблёния корейского народа 
насекомых, зараженных смертоносными 
бактериями.

Гневными словами заклеймил оратор 
эти чудовищные преступления амери
канских империалистов. Он выразил 
уверенность, что свободолюбивый ко
рейский народ с помощью великого ки 
тайского народа и всего миролюбивого 
человечества выиграет свою битву за 
мир. Народы, подчеркнул Ом Кван Ре. 
отстоят дело мира.

Шумной овацией был встречен трех
кратный победитель на XV междуаа 
родных олимпийских играх мировой ре 
кордсмен чешский спортсмен Эмиль За 
топек.

В сваей речи Затопек указывает на 
большое значение XV международных 
олимпийских игр для укрепления мира и 
дружбы между народами. Он подчерки
вает, что в этом отношении решающее 
значение имело участие в олимпийских 
играх спортсменов Советского Союза.

Все большее количество людей, гово
рит Затопек, убеждается в огромных 
достижениях советского спорта, в стрем
лении советских спортсменов крепить 
дело мира.

Эмиль Затопек решительно осудил не
достойную политику определенных кру 
гов некоторых стран, приведшую к от
странению от участия в олимпийских иг- - 
рах спортсменов Корейской Народно- 
Демократической Республики и Герман
ской Демократической Республики.

Под аплодисменты всех присутствую
щих Затопек заканчивает свою речь 
здравицей в честь укрепления мира и 
дружбы между народами.

ХЕЛЬСИНКИ, 3 (ТАСС). Сегодня за
кончились XV международные олимпий
ские игры. В играх, которые продолжа
лись 16 дней, приняли участие спортс
мены 70 стран (около 7 тысяч спортс
менов).

В итоге соревнований советские 
спортсмены по количеству очков заняли 
первое место на олимпийских играх. Со
ветские спортсмены установили два но
вых мировых рекорда, 3 европейских и 
12 всесоюзных рекордов.

...В 19 часов по местному времени из 
ворот центрального стадиона выходят 
знаменосцы. Они несут государственные 
флаги всех стран, представители кото
рых приняли участие в олимпийских 
играх. Рядом с каждым знаменосцем 
почетный караул — спортсмен соответ
ствующей команды. Первым по тради
ции идет знаменосец Греции. Аплоди
сментами встречают трибуны стадиона 
появление советского знамени и знамен 
Китайской Народной Республики и стран 
народной демократия. Советский флаг 
несет тяжелоатлет чемпион XV между
народных олимпийских игр Ломакин. В 
почетном карауле рядом со знаменем 
идет мировая рекордсменка Галина Зы
бина.

Знаменосцы выстраиваются полукру
гом у трибуны.

На трибуну поднимается президент 
Международного олимпийского комите
та Эдстрам. Он объявляет XV междуна
родные олимпийские игры закрытыми.

Гуляние в парке культуры и отдыха в честь Дня железнодорожника.
Снимок М. Арутюнова.

Спартакиада заводов
Разноцветные флага украсили 3 ав

густа свердловский стадион «Аваятард». 
Ио асфальтированной улице к главному 
входу то и дело подъезжали автобусы и 
машины, переполненные молодежью. 
Здесь были молодые производственники 
Уралхиммашзавода, Верх-Исетского за
вода и других предприятий. Они спе
шили на открывавшуюся в этот день 
городскую спартакиаду заводов.

С утра и до вечера на стадионе ки
пела жизнь. Одновременно в разных 
концах обширной территории сгучшего в 
Свердловске спортивного сооружения 
шли соревнования по легкой атлетике, 
футболу, волейболу и городкам.

В первый день наиболее успешно 
выступили спортсмены Уралмашзаво
да—победители прошлого гней спарта
киады. Отличный резушьтат в беге на

НА КУБОК ГОРОДА
В прошедшее воскресенье на Сверд

ловском стадионе пионеров и школьни
ков было многолюдно. Здесь состоялись 
финальные игры детских и юношеских 
команд на кубок города по футболу.

Среди детских команд кубок выиг
рали юные спортсмены общества «Ди
намо», среди юношеских — футболи
сты «Металлурга».

Победителям вручены кубки, каждый 
участник финальных встреч награжден 
грамотой.

А АДАМОВ.

МАССОВАЯ СДАЧА НОРМ
3 июля на водной станции Северско

го металлургического завода проходили 
интересные соревнования по плаванию. 
Был дан открытый старт пловцам для 
сдачи норм на значки ГТО и БГТб. Кро
ме того* участники соревнований состя
зались в гребле и прыжкам с вышки.

В этот день 128 начинающих физ
культурников сдали нормы по плаванию, 
некоторые защитили спортивные раз
ряды.

I СВЕРДЛОВСКОЕ РЕСПУБЛИКАНСКОЕ МУЗЫКАЛЬНОЕ 
УЧИЛИЩЕ

имени П, И Чайковского
объявляет прием учащихся на 1952 53 учебный год. 

НА ОI ДЕЛЕНИЯ: ФОРТЕПИАННОЕ, ОРКЕСТРОВОЕ (скрипка, альт, виолончель, 
контрабас, гобой, флейта, кларнет, фагот, тромбон и туба).
ВОКАЛЬНОЕ. ИСТО РИКО-ТЕОРЕТИЧЕСКОЕ, НАРОДНЫХ ИНСТРУМЕНТОВ, ДИРИ

ЖЕРСКО ХОРОВОЕ
Прием заявлений до 15 августа. Приемные испытания с 15 августа по 25 августа.

В училище принимаются лица в возрасте от 14 до 30 лет, окончившие 7 классов

I

и имеющие музыкальную подготовку 

I
I

Все поступающие подвергаются испытаниям: по специальности теория музыки и соль
феджио, по общеобразовательным—русский язык, литература, Конституция СССР. Для 
поступающих на историко-теоретическое и дирижерско-хоровое отделения дополни
тельно — общее фортепиано. Окончившие отлично 7 классов и детскую музыкальную 

школу освобождаются от всех приемных экзаменов, кроме специальных.
Заявления подаются с приложением подробной автобиографии, документов о специаль
ном и общем образовании (в подлинниках), трех фотокарточек (без головного убора, 

размером 3><4 см).
Без вызова приемной комиссии на испытания не выезжать. 

Иногородние на время экзаменов обеспечиваются общежитием 
Принятые в училище обеспечиваются общежитием и стипендией на общих основаниях.

| Адрес училища: г Свердловск, ул Первомайская, 22.

дистанцию 1000 метров показал .окарь 
модельного цеха Попов, финишировав
ший первым за 2 минуты 45,6 секун
ды. Два первых места заняла техипк- 
конструктор Янченко, пробежавшая сто 
метров за 14,2 секунды и прыгнувшая 
в высоту с разбега на 130 сантиметров.

В соревнованиях по волейболу победу 
одержали мужская я женская команды 
Уралмашзавода.

Много зрителей присутствовало на 
финальной игре футболистов заводов 
«Пневмостроймашина» и резино-техигн 
ческих изделий, оспаривавших первен
ство по второй группе. Победила коман
да завода резино-технических изделий, 
забившая пять мячей в ворота против
ников и не пропустившая в свои ни 
одного.

К. НИЗОВОЙ.

Под редакцией А. И. Козлова.

ЗАДАЧА
Г. ТАЛАЛОВСКОГО (Свердловск) 

Второй похвальный отзыв в III 
областном конкурсе составления задач 

и этюдов

7 л
Белые: Кр()7, ФаЗ, Ке8, пешки: ¿2, g4 

(5).
Черные: Кре5, тешка дб (2).

Мат в 2 хода.

Заместитель редактора М. М. ПИЛИПЕНКО.

I

объеме детской музыкальной школы. I
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